
 

 
 

 
 
  

ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CENTRO DE INOVAÇÕES 1 

TECNOLÓGICAS – CITec DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA 2 

E MUCURI - UFVJM 3 
 4 

 5 

Em 21 de março de 2013, às quinze horas, deu-se inicio à 11ª (décima primeira) reunião ordinária do 6 

Conselho Diretor do CITec/UFVJM. Todos os membros do Conselho Diretor do CITec foram devidamente 7 

convocados em tempo hábil para a reunião em epígrafe, que contou com a presença do professor Carlos 8 

Henrique Alexandrino (ICET), o professor Leonardo Lana de Carvalho (FIH), o professor Marcos Barros de 9 

Paula (ICT), o professor Mauro Lúcio Franco (FACSAE), o professor Mauro Lúcio Franco (FACSAE), 10 

Ricardo de Oliveira Brasil Costa (DTI), a professora Soraya de Carvalho Neves (FCBS) , Carolina Mota 11 

Soares (TA), Luiz Egídio Silva Tibães (TA), a professora Mônica Andrade Tolentino (coordenadora do 12 

ParTec), o professor Carlos Ignácio (coordenador do NEJu), e o professor Juan Pedro Bretas Roa 13 

(coordenador do NITec). Ausente justificadamente, o professor Gustavo Henrique de Frias Castro (FCA), 14 

em virtude da ausência de portaria de designação do mesmo. Porém, estiverem ausentes injustificadamente 15 

até o presente momento, o professor Áthila Rocha Trindade (FACET) e o professor José Barbosa dos Santos 16 

(PRPPG). Ausentes ainda, o membro discente do DCE e o membro discente da Pós-graduação, em virtude 17 

de ambos ainda não terem sido indicados para comporem o conselho, razões pelas quais se vislumbra a 18 

necessidade de convocá-los para esse mister. Tendo-se em vista a instauração de quórum para a reunião em 19 

tela, a mesma foi aberta pelo professor Antônio Genilton, em congruência com os assuntos arrolados na 20 

pauta da mesma, seguida pela aprovação da ata da 10ª reunião ordinária deste conselho, a qual foi aprovada 21 

por todos os conselheiros que estavam presentes na reunião anterior. Em seguida, foi retomada pelo mesmo 22 

a discussão acerca da ausência de FGs na UFVJM, e do trabalho voluntário desenvolvido pelos 23 

coordenadores dos núcleos do CITec, bem como da construção do prédio desse setor, questões que foram 24 

novamente suscitadas,  basicamente com as mesmas considerações expostas anteriormente. Outras questões 25 

levantadas foram a falta de infraestrutura para o CITec e seus núcleos, decorrentes da carestia de salas 26 

apropriadas, telefone, e a necessidade da criação de estratégias para viabilizar materialmente uma dotação 27 

orçamentária para o setor e seus órgãos. Uma das hipóteses aventadas e que teve plausibilidade diante dos 28 

conselheiros foi a vinculação do CITec como umas das diretorias da Pró-reitoria de pesquisa e pós-29 

graduação- PRPPG. Logo após, o professor Juan ressaltou a ausência de uma política oficial de inovação 30 

tecnológica na UFVJM, sendo que o atual contexto comporta apenas tendências. Salientou também a 31 

reestruturação do regulamento do NITec, coordenado pelo mesmo, tendo em vista a sua integração como 32 

núcleo do CITec e não mais diretamente ligado à PRPPG. Com relação ao trabalho desenvolvido pelo 33 



NITec, o professor Juan salientou o início do mapeamento dos grupos de pesquisa na instituição, o que 34 

levou inclusive à cogitação da inserção dos referidos grupos de pesquisa que detenham potencial inovador 35 

no SIGA pesquisa, o qual ainda encontra-se em desenvolvimento; além de ressaltar o bom andamento dos 36 

processos de patenteamento, porém ressaltando a burocracia institucional para pagamento das taxas 37 

decorrentes do mesmo, o que incide em abertura de processo de inexibilidade de licitação para cada taxa a 38 

ser paga ao Instituto Nacional de Propriedade Industrial- INPI. Outras questões colocadas pelo professor em 39 

epígrafe foram à possibilidade de ofertar uma capacitação referente à redação de patentes e a busca de 40 

anterioridade na UFVJM, bem como um evento de inovação tecnológica na instituição. Como proposta de 41 

inclusão de pauta para a próxima reunião, referente a assuntos do NITec, estabeleceu-se a proposição de 42 

regulamentação das questões inerentes à titularidade da propriedade intelectual no âmbito desta 43 

universidade. Ato contínuo, a professora Soraya, coordenadora do NuGeo, preconizou novamente a 44 

necessidade de uma “aba”na página do CITec para esse núcleo, sendo que essa solicitação já foi 45 

encaminhada para o bolsista Henry intermediar esta ação junto à DICOM/UFVJM. Como inclusão de pauta 46 

para a próxima reunião, solicitou o item: “regulamentação de prestação de serviços realizados pelos 47 

laboratórios do NuGeo”. Por sua vez, o professor Carlos Ignácio, coordenador do NEJU, destacou o trabalho 48 

recentemente desenvolvido à frente do mesmo, com dados referentes ao desenvolvimento das empresas 49 

juniores, e destacou a imprescindibilidade de que todas as unidades acadêmicas devam ter um espaço para 50 

alocar as suas respectivas empresas juniores. Já a professora Mônica, coordenadora do ParTec, ressaltou que 51 

a UFVJM ainda não recebeu o recurso destinado à construção do ParTec, porém tudo caminha para a real 52 

implantação do parque tecnológico. Com relação ao regulamento do ParTec, a professora salientou que o 53 

mesmo encontra-se em fase de redação e após conclusão, o mesmo será apreciado pelo conselho 54 

competente. Por fim, o professor Carlos Henrique Alexandrino sugeriu a criação de um órgão para contactar 55 

empresas interessadas em promover estágios, sendo responsável inclusive pela celebração de contratos e 56 

convênios pertinentes, propondo que o mesmo seja alocado no CITec, em razão da sua interface com o 57 

privado, todavia asseverando a necessidade de oferta de infraestrutura para este serviço. A proposta em tela 58 

foi bem aceita pelos conselheiros, todavia cogitou-se uma segunda possibilidade que seria a terceirização 59 

deste serviço, caso não fosse viável a primeira proposta. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião 60 

e lavrada esta ata. Diamantina, 21 de março de 2013. 61 
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